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質 問 者 
質 問 事 項 質   問   要   旨 

 整理番号 

清 水 彩 子 高齢者のうつ病

対策について 

 高齢者のうつ病は、認知症と間違いやすいこと、高

齢期ゆえの悩みが原因となることもある。①予防、②

早期発見・支援、③家族への支援について伺う。  １～１ 

 １～２ 新たに始まる不

登校支援につい

て 

 令和６年４月から始まる、不登校対応の巡回指導教

員による巡回、第三中学校に設置される、不登校生徒

対象のチャレンジクラスについて伺う。 

 １～３ すきま時間を活

用した、市内就労

のマッチングに

ついて 

 市民が市内事業所で就労できる仕組みがあれば、働

き手不足解消、多様な働き方の促進、経費削減、通勤

時間短縮となる。仕組みづくりができないか伺う。 

石 黒 照 久 電気自動車（ＥＶ

車）の充電器につ

いて 

 市役所駐車場にある急速充電器は利用者が多く、複

数台の車が駐車場で待機していることがある。急速充

電器の増設や第２駐車場への移設等の考えはないの

か伺う。 

 ２～１ 

 ２～２ 道の駅の設置に

ついて 

 一時閉館中のかたくりの湯に、道の駅の登録要件を

満たす内容での改修、周辺施設との連携を行い、温泉

施設のある道の駅として再開を目指すことができな

いか伺う。 

２～３ 屋外体験学習広

場について 

 ①利用人数と主な利用内容。 

 ②テント泊等、泊りでの利用状況。 

 ③山を切り開いてエリアの拡張ができないか。 

 ④広場を囲うフェンスの設置状況。 

鈴 木   明 
こどもの居場所

づくりについて 

  令和５年12月22日に「こどもの居場所づくりに関す

る指針」が閣議決定された。本市のこどもの居場所の

現状と課題、今後の取組について市の見解を伺う。  ３～１ 

 ３～２ 災害ケースマネ

ジメントについ

て 

①災害ケースマネジメントの取組を市はどう認識

しているのか伺う。 

②災害ケースマネジメントの導入について、市の考

えを伺う。 

天目石 要一郎 国立感染症研究

所について 

 感染研で昨年夏に腸チフスが発生した。 

 ①市への報告は。 

 ②感染研からの普段の情報提供は。 

 ③ＢＳＬ－４移転の進捗状況は。 

 ④動物実験の内容は。 

 

 

４～１ 

４～２ ごみ集積所の跡

地利用について 

 戸別収集に変わり、ごみ集積所が使われなくなっ

た。 

 ①ベンチ、防災倉庫、道路拡幅などへ活用できるの

では。 

 ②ごみ集積所の所有権や固定資産税は。 
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質 問 者 
質 問 事 項 質   問   要   旨 

 整理番号 

内 野 和 典 
柱ベンチについ

て 

 ゼロカーボンシティの実現に向け、脱炭素社会を推

進する取組の一環として、公園などの公共施設へ設置

することについて市の見解を伺う。  ５～１ 

 ５～２ 地域農業経営基

盤強化促進計画

について 

 農業経営基盤強化促進法の改正に伴い、「地域計画」

が法定化された。 

 ①地域計画の策定状況について伺う。 

 ②地域計画策定のメリットについて伺う。 

大 野 正 士 災害時における

太陽光パネルの

感電対策につい

て 

 ①市の現状について伺う。 

 ②今後の安全対策の取組について伺う。 

 
６～１ 

 

６～２ 都立野山北・六道

山公園の管理に

ついて 

 ①市の取組について伺う。 

 ②市と指定管理者との連携について伺う。 

須 藤 千詠子 
ボール遊びがで

きる広場の整備

について 

 ①南西地域のボール遊びができる広場の不足を感

じるが、市の見解と今後の対策について伺う。 

 ②榎一丁目市有地Ｅ３地域の広場としての活用に

ついて伺う。 
 ７～１ 

 

７～２ ＳＮＳによる市

の情報発信につ

いて 

 現在、Ｘ、ＦＢなど、様々な媒体で、様々な情報が

発信され、欲しい情報が分かりづらいとの声がある。

各媒体のコンセプトと今後の改善への見解を伺う。 

７～３ ５歳児健診の導

入について 

発達障がいなどを早期発見し、安心の就学を目指す

５歳児健診に、国の助成が開始された。子ども、保護

者、学校に有意義な健診について市の見解を伺う。 

前 田 善 信 
防災対策につい

て 

 ①市の災害備蓄品に携帯トイレの追加を。 

 ②住宅の耐震化の状況と対策について。 

 ８～１ 

８～２ 小児インフルエ

ンザ予防接種費

用の補助につい

て 

小児が季節性インフルエンザ予防接種を受けた際

の費用補助の実施について、市の見解を伺う。 

８～３ ハト被害対策に

ついて 

緑が丘地域では都営住宅の共用階段などにハトが

住み着き、ふんによる被害が出ている。管理者である

東京都と連携し、対策ができないものか伺う。 

藤 枝 奈 々 
学校給食費の保

護者負担軽減を 

 ①26市における給食無償化の進捗状況。 

 ②公立学校給食費負担軽減事業の概要。 

 ③本市でも完全無償化もしくは多子軽減を実施す

べきでは。  
９～１ 
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質 問 者 
質 問 事 項 質   問   要   旨 

 整理番号 

 

９～２ 都営村山団地問

題 

 ①令和６年度の移転対象世帯数。 

 ②移転時の課題や住民から要望は出されているか。 

 ③利用されていない駐車場を来客用駐車場などに

変更してはどうか。 

 

９～３ 村山温泉かたく

りの湯の在り方

について 

 ①今後の計画とそれに伴う費用について。 

 ②大幅な仕様変更や費用負担などを伴うのであれ

ば、市民へ丁寧に説明し、理解を求めることが必

要ではないのか。 

土 田 雅 一 市立野山北公園

について 

プールや運動場設備の老朽化が著しい。誰もが安全

に利用できる環境整備は早急に必要であると考える

が、今後の管理計画や施設の在り方について伺う。  10～１ 

 10～２ 狭山丘陵で発生

している毒キノ

コ「カエンタケ」

について 

 近年、首都圏の公園などの身近な場所でも「カエン

タケ」の発生が報告されている。狭山丘陵内でも注意

喚起を目にするが、本市の認識と発生状況について伺

う。 

10～３ 市が管理する自

転車道等の樹木

「桜」について 

 近年、桜の落葉が早い傾向にあり、市民からの落ち

葉対応の要望も多い。本市の認識と対応について伺

う。 

髙 橋 弘 志 能登半島地震の

教訓を生かした

本市の対応につ

いて 

 最大震度７を観測した石川県能登半島地震の教訓

を生かした今後本市が取り組むべきと考える対応に

ついて伺う。  11～１ 

11～２ 書かない窓口の

今後の取組につ

いて 

 市役所の書かない窓口は、多摩26市でも導入を始め

た市が増えている。本市においても書かない窓口の実

施に向け、具体的に推進すべきであるが見解を伺う。 

11～３ 学童クラブの長

期休業期間の昼

食提供について 

 ①保護者のアンケート対応の状況について伺う。 

 ②春休み試行実施の予定について伺う。 

 ③夏休みの実施に向けての具体的取組について伺

う。 

11～４ 子育て支援につ

いて 

①保育所待機児童の見込人数及び年齢別及び地区  

別の内訳について伺う。 

②東京都版こども誰でも通園制度による本市の具

体的実施内容について伺う。 

波多野   健 市の学力調査を

踏まえた、より良

い学校教育につ

いて 

小学校４年生・５年生、中学校１年生・２年生を対

象に市の「学力向上を図るための調査」が実施された。

調査結果と学校教育の改善・充実状況等を伺う。  12～１ 
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質 問 者 
質 問 事 項 質   問   要   旨 

 整理番号 

12～２ 災害に強いまち

づくりについて 

 災害発生時に迅速な対応ができるよう、市は民間企

業をはじめ関係機関・団体と災害協定を結んでいる。

協定の締結状況や具体的役割の取決め状況等を伺う。 

小部山 𠮷 則 本市における、男

女平等参画の現

状、施策について 

 ①現在取り組んでいる施策、広報活動について。 

 ②男女平等参画の現状について。 

上記２点について伺う。  13～１ 

13～２ 富士山噴火にお

ける、想定されて

いる災害、並びに

その対策につい

て 

 111ある活火山に指定されている、富士山噴火時に

おいて想定され得る災害、並びにその対策について伺

う。 

木 村 祐 子 
市有地のアスベ

スト問題の今後

について 

 東京都多摩環境事務所の調査報告の内容について、

詳しい説明と今後本件の解決に向けた市の考えを伺

う。  14～１ 

 

 

14～２ 低学年児童の男

女同室での更衣

について 

 小学校低学年が男女同室で体育着や水着に着替え

ていることについて、児童のプライバシーに配慮し改

善すべきという声があるが、市の考えを伺う。 

田 村 充 子 
市民のための第

九期介護保険事

業計画の実施に

向けて 

 ①包括支援センターの体制強化の内容。 

 ②保険料引上げや新総合事業の対象拡大などが続

けば、経済的な理由で利用が制限される市民が増

加するのではないか。 

 

15～１ 

15～２ 教職員の長時間

労働の解消につ

いて 

 ①本市の各学校の教職員の定数と充足状況を伺う。 

 ②１日平均の勤務時間及び最高勤務時間は。 

 ③授業準備はいつ行い、時間の保証はなされている

か。 

15～３ 高齢者の補聴器

購入補助制度の

導入を求めて 

①購入補助を実施する自治体数は。 

②第九期介護保険事業計画で認知症対策を強化す

るなら、本市でも難聴検査や購入補助を行うべき

ではないか。 

内 野 直 樹 
震災から市民を

守る防災計画の

強化を 

 能登半島地震を目の当たりして市民に不安が広が

っている。 

 ①本市の被害想定や避難所、ライフライン等の復旧

計画。 

 ②現計画で市民の命を守れるのか。 
 

16～１ 
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質 問 者 
質 問 事 項 質   問   要   旨 

 整理番号 

 

16～２ ＰＦＡＳ汚染対

策を国際基準に

引き上げよ 

  ①ＰＦＡＳの１日の許容摂取量。 

  ②国際がん研究機関におけるＰＦＡＳの発がん性

分類。 

  ③横田基地における泡消火剤の漏出事故調査や未

利用の泡消火剤の処理は。 

 

16～３ 欠陥機オスプレ

イの配備撤回を 

 昨年11月29日、鹿児島県屋久島沖に横田基地所属オ

スプレイが墜落した。 

 ①事故原因は。 

 ②このまま飛行再開することなく、配備撤回を求め

るべきでは。 

遠 藤 政 雄 
村山団地につい

て 

①移転予定の最近の状況を伺う。 

②過去の移転時の主な問題及びその対策を伺う。 

③ひまわり畑跡地に人口増になる中高層住宅の建

設について見解を伺う。 
 

17～１ 

 

17～２ 子どもたちの視

点に立ったまち

づくりについて 

①市長はどのように要望などを聴いて取り組んで

いるのか伺う。 

②本市の将来像のＰＲや対話する機会予定を伺う。 

③中高生に公共施設の開放や居場所づくりを伺う。 

17～３ 市有地のごみ集

積所の売却につ

いて 

①今後の売却予定を伺う。 

②売却時に予測される問題と対策を伺う。 

③個別に相談及び対応する予定を伺う。 

④売却後、本市の固定資産税は増額されるのか伺

う。 

17～４ 市職員に対する

理不尽な嫌がら

せについて 

①カスハラ（嫌がらせや言動）の実態を伺う。 

②管理職の対応件数を伺う。 

③現在の対策や今後の予定を伺う。 

④窓口での110番通報の基準について伺う。 

長 堀   武 
効果的・効率的な

情報発信につい

て 

①第二次広報戦略が策定されたが、策定の目的とポ

イントを伺う。 

②ＬＩＮＥやＳＮＳなど新たな広報媒体活用の考

えを伺う。 

③ホームページリニューアルに向けた取組を伺う。 

 

18～１ 

18～２ 空き家・空き店舗

等の利活用につ

いて 

①空家等対策計画が策定されるが、マッチング支援

など空き家の利活用に向けた具体的な取組を伺

う。 

②空き店舗等の現状把握と利活用に向けた考えを

伺う。 
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質 問 者 
質 問 事 項 質   問   要   旨 

 整理番号 

18～３ 三ツ木地域運動

場の利用につい

て 

三ツ木地域運動場周辺に多くの住宅が建ち、騒音な

ど利用者とのトラブルが懸念される。従来の利用方法

に支障がないよう対策する必要性を感じるが、考えを

伺う。 

吉 田   篤 
災害時避難所に

ついて 

 ①避難所開設はマニュアルではどのように行うか

伺う。 

 ②備蓄品の状況を市民が知ることができるように

なっているか伺う。 
 19～１ 

19～２ 犬・猫等の殺処分

について 

 ①東京都動物愛護相談センター管轄内での殺処分

の現状について伺う。 

 ②譲渡会開催の現状を伺う。 

19～３ 高齢者肺炎球菌

ワクチン予防接

種について 

  令和６年度以降のワクチン予防接種に対する市の

考えを伺う。 

 19～４ 交差点停止線に

ついて 

 岸一丁目30番地南西側と、神明三丁目10番地南側に

ある交差点の停止線を下げられないか伺う。 

 


